UNIVERSIDAD NACIONAL "JOSÉ FAUSTINO SÁNCHEZ CARRIÓN"

FACULTAD DE CIENCIAS ECONÓMICAS, CONTABLES Y FINANCIERAS



ESCUELA PROFESIONAL DE CIENCIAS CONTABLES Y FINANCIERAS

TESIS:

"EL PRESUPUESTO Y SU INFLUENCIA EN LA GESTIÓN DE LA INVESTIGACIÓN CIENTÍFICA Y TECNOLÓGICA EN LA UNIVERSIDAD NACIONAL JOSE FAUSTINO SANCHEZ CARRION DE HUACHO"

PARA OPTAR EL TITULO PROFESIONAL DE CONTADOR PÚBLICO

PRESENTADO POR LOS BACHILLERES:

Rosaria Maribel CAMONES REQUENA

Rossana Emperatriz GARRIDO OYOLA

ASESOR

Dr. C.P.C.C. PEDRO SANTIAGO TORRES JAURI

RESUMEN

En el presente trabajo, de investigación denominado: "EL PRESUPUESTO Y SU INFLUENCIA EN LA GESTIÓN DE LA INVESTIGACIÓN CIENTÍFICA Y TECNOLÓGICA EN LA UNIVERSIDAD NACIONAL JOSE FAUSTINO SANCHEZ CARRION DE HUACHO", en el cual se detectó, que la Gestión de Proyectos de Investigación es una disciplina relativamente joven, aunque de importancia creciente, en entornos Científicos, Tecnológicos, Humanístico y Ambientales etc., que supone, en su sentido más amplio, solucionar los conflictos existentes entre alcance, calidad, tiempo y coste de un proyecto, a fin de lograr el desarrollo y conclusión satisfactoria; y de tal manera contribuir al desarrollo Institucional, local y Regional.

Además, el incremento de las oportunidades de financiación de proyectos de investigación y desarrollo a distintos niveles durante los últimos años, ha propiciado un crecimiento de la preocupación por aspectos de gestión profesional de los proyectos de investigación. A pesar de que el presupuesto asignado al desarrollo de proyectos de investigación, se hace cada vez más evidente la figura del investigador principal (IP),

Otra actividad muy frecuente es que además de hacerse más investigación, ésta es de buena calidad. Sin lugar a dudas en este tema se ha avanzado. Los recursos económicos que las universidades destinan a la labor de investigación de los docentes son cada vez mejores y sobre todo, cada vez es más notoria la capacidad de gasto, en lo que refiere al presupuesto, toda vez que el nivel de ingreso que se percibe, influye significativamente en la calidad de la planificación, ya que depende del monto que nos transfiere el Ministerio de Economía con respecto al Fondo Especial de Desarrollo Universitario – FEDU, el mismo que es distribuido entre todos los docentes Investigadores nombrados, de esta casa superior de estudios ya sea a Dedicación Exclusiva o a Tiempo Completo.

Tomando en cuenta que el nivel de egreso, significativamente influye en el cumplimiento de objetivos, toda vez que el presupuesto asignado y distribuido a los docentes, cubre en gran parte las necesidades vitales del desarrollo del Proyecto de Investigación, ya que los gastos presupuestados para el desarrollo de los mismos cubre las expectativas, eso se puede percibir cada año, ya que existe cada vez más docentes interesados en desarrollar Proyectos de Investigación, con mejores condiciones y prestos a contribuir con el desarrollo de la región, de igual manera se reflejado también en los alumnos, que cada vez más participan en los procesos de desarrollo de los mencionados trabajos, siendo un punto a favor del estudiante universitario, toda vez que fortalecemos los objetivos trazados por esta universidad de realizar investigación, interdisciplinaria, transdisciplinaria y multidisciplinaria.

De acuerdo al Nivel de Patrimonio se refleja a la vez el cumplimiento de metas, ya que en el proceso de desarrollo de los proyectos de investigación se obtiene gran cantidad de bienes materiales, los mismos que implementan los Laboratorios e institutos de investigación de las distintas Facultades de nuestra universidad, además se recopila los resultados de los trabajos de investigación, el mismo que forma parte del patrimonio institucional, ya que proporcionan aportes transcendentales a la institución, a los gobiernos Locales y Regionales.